

Institut Européen des Jardins & Paysages

Inventaire des parcs et jardins de Belgique – Wallonie

Province de Hainaut

Jardin Privé à Mouscron

Auteur(s) : Nathalie de Harlez et l'Institut du Patrimoine wallon

*Inventaire des parcs et jardins de Belgique – Wallonie
Province de Hainaut
Jardin Privé à Mouscron*

Nom du jardin	Jardin Privé à Mouscron
Date de création	début des années 1970
Province	Hainaut
Arrondissement	Mouscron-Comines
Commune	Mouscron
Auteur/ Créateur	Gilbert Cardon
Coordonnées	rue Charles Quint, 58 ; 7700, Mouscron ;
Localisation	Latitude : 50.74265010000001 Longitude : 3.2214606000000003

Historique

Le jardin, installé à l'arrière d'une maison ouvrière, a été entièrement converti en potager au début des années 1970. Il offre la particularité de contenir une quantité extraordinaire de variétés tant de fruitiers que de légumes ou de plantes aromatiques menés en culture biologique. Dans le souci de faire naître la curiosité autour de la culture potagère et de diffuser des méthodes naturelles de jardinage dans un contexte de solidarité humaine, les propriétaires ont constitué une association appelée « Fraternités ouvrières ». Celle-ci dispense des cours de jardinage mais assure aussi le catalogage et la diffusion de graines, de semences, d'arbustes et de légumes au départ de ce jardin-potager étonnant.

Description

Potager : Comprend quelques centaines d'arbres fruitiers et quantité de légumes et de plantes aromatiques menés en culture biologique, notamment : 45 variétés d'aubergines, 6 de cardons, 5 de carottes, 7 de chicorées, quantités de courges, de potimarrons, de Calebasses, de pâtissons, 16 variétés de tomates, 15 espèces de basilic, etc.

L'eau : Plusieurs petites marres aménagées dans un souci d'équilibre écologique.

Particularités : Ce jardin consiste uniquement en un étonnant potager où se mêlent légumes, fruits, fleurs, plantes aromatiques et condimentaires.

État de conservation :

Maintenance : Depuis 1970, il ne cesse de s'enrichir de plantes nouvelles, variétés anciennes ou étrangères au caractère rare.

Cartographie

Carte chorographique des Pays-Bas autrichiens du Comte de Ferraris (1771-1777) : 19/3

Carte topographique 1.20.000^e (Dépôt de la Guerre) : 29/5 (Mouscron) Impr. coul. 1927

Carte topographique 1.10.000^e (Institut Géographique National) : 29/5

Orthophotoplan 1.10.000^e (Service Public de Wallonie) : 29/5/3

Bibliographie

GABRIEL Jean-Pierre, « Le potager : les graines de l'inconnu », dans *Les Jardins d'Eden*, bisannuel, n°1, printemps-été 1995, p. 97-98.

Informations administratives

Publié : oui

Superficie : 1400 m²

Informations complémentaires

Auteur du formulaire : Catherine Guisset-Lemoine / Didier Hoyos

Date de création de la notice : 1995-12-06

Index

Statut : privé

Ouverture : ouvert au public

Type : Potager